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EDITO

Chères Forestoises, Chers Forestois,

C’est enfin l’été ! Après un printemps digne d’un 
automne, le soleil nous redonne le moral pour engager 
les dossiers et chantiers qui accompagneront notre 
quotidien jusqu’à la fin de l’année, voire au-delà.

Vous avez été nombreux à prendre de plein fouet les 
conséquences des inondations et la reconnaissance 
de l’état de catastrophe naturelle, que j’ai demandée 
et obtenue pour la commune, vous a permis d’obtenir 
des garanties complémentaires par vos compagnies 
d’assurance. Avec les élus et le personnel municipal, 
je reste toujours à votre écoute sur ce sujet qui 
implique que des mesures fortes soient prises afin 
que l’ampleur de ce phénomène soit mieux anticipée 

et nos communes mieux préparées et protégées ; c’est avec la MEL que nous travaillons ces 
points.

Les urbanistes et architectes métropolitains, accompagnés du cabinet AREP nous rendront 
leur rapport sur la projection de notre village à vingt ans fin juillet ; cette étude à laquelle 
vous avez été associés et qui vous sera présentée, va nous permettre de mieux connaitre 
et partager les enjeux du devenir de notre village afin que son développement s’effectue 
harmonieusement dans un cadre évolutif prenant en compte les grands changements 
sociétaux. J’invite, toutes celles et ceux qui seraient motivés pour s’investir dans ces projets, 
à me contacter, afin de rejoindre le groupe de réflexion et de travail sur des thèmes variés, 
qui seront abordés au cours des prochaines années.

J’ai eu plaisir à partager avec vous notre fête de la musique, le voyage des ainés, la fête des 
écoles et notre fête du village qui, fin juin, sonnent un peu la récréation avant les vacances 
estivales. Que vous partiez ou restiez à Forest pendant cette période, je vous souhaite à toutes 
et tous une agréable pause et vous donne rendez-vous pour la braderie le 8 septembre et 
la journée du patrimoine le 22 septembre avec la manifestation « vintage » Ch’ti Vélo Rétro, 
dont vous trouverez les informations en pages intérieures. 

Bel et bon été à toutes et tous,

Votre Maire, Thibault DILLIES

Directeur de la publication : Thibault DILLIES - Rédacteur en chef : JC Guérin 
Rédaction : Comité de rédaction participative 
 (JC Guérin - Christine Ducrocq - Frédéric Verbeeck). 
Conception, réalisation : Well done graphics 
Photos : droits réservés

Inforest est diffusé dans tous les foyers Forestois.   
Si vous ne l’avez pas reçu, contactez la mairie : Tél. 03 20 41 01 22 
Courriel : inforest.sur.marque@gmail.com 
Retrouver le détail de ces informations sur le site : forestsurmarque.fr 
Prochaine date de parution : 25 octobre  
Date limite pour envoi d’articles : 4 octobre



Commission FETE (Forest En Transition Ecologique)

Commission vie économique
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Le 24 avril 2024, une réunion s’est tenue en présence de 
Mme Huguet, urbaniste conseil à la MEL, en charge de nos 
territoires. Le but de cette rencontre était de nous restituer 
le cahier des charges élaboré avec un groupe de forestois, et 
transmis en début d’année à la MEL pour examen.

Sur le fond, le document devra être retravaillé pour se 
conformer à plusieurs dispositions de droit public, notamment 
au PLU 3 (Plan local d'hurbanisme) qui entrera en vigueur au 
1er juillet 2024. Ces aspects n’enlèvent rien au travail fourni 
par le groupe participatif restreint, qui pourra intégrer les 
points complémentaires souhaités dans un document annexe 
de type « prescriptions communales complémentaires » 
qui, en cas de vente des terrains, serait joint aux compromis 
de vente, voire dans un règlement de copropriété. Sur les 
modalités pratiques du dossier, certains choix importants 
restent à effectuer. Il faut rappeler que la ZA, qui existe 
depuis une vingtaine d’années, n’est occupée que sur un peu 
moins de la moitié de sa surface, la municipalité étant depuis 
la sortie de la COVID sollicitée par des entrepreneurs, dont 
des Forestois ; ces questions doivent trouver une réponse 

et soulèvent des interrogations sur les besoins en termes 
économiques (création d’emplois, apports financiers) et 
les inconvénients (flux de véhicules, nuisances sonores). Le 
groupe de travail a soulevé plusieurs de ces points qui ont 
tous été repris et vont donner lieu à des discussions avec 
les services de la MEL notamment en termes d’impact et 
d’aménagement de voirie. Ces études permettraient de mieux 
appréhender les types d’activités et d’entreprises à retenir, 
ainsi que la réforme éventuelle de la voirie (arrêt de bus par 
exemple). La MEL ne cache pas l’intérêt qu’elle porte à ce type 
de projet de ZA qui s’inscrit pleinement dans la recherche des 
300ha de ZA sur son territoire ; elle exclut par ailleurs toute 
requalification de la zone.

Il nous revient donc de retravailler à partir des travaux 
élaborés en commission, mais également avec l’étude menée 
par le cabinet AREP qui intègre la ZA et, évidemment de faire 
un choix final, en âme et conscience avec les Forestois, sur le 
devenir du projet d’extension de la ZA. 

B. Pronier, délégué, vie économique

En quelques années, la municipalité a fait de gros efforts 
pour réduire la consommation d’énergie grâce à des 
améliorations techniques telles que l’isolation, la régulation 
et le changement de lampes. Ces initiatives, combinées aux 
efforts des personnels municipaux et des usagers, que nous 
remercions vivement, ont permis de maintenir le budget 2023 
au niveau de celui de 2020, malgré l’explosion des coûts de 
l’énergie, cette sobriété énergétique est un succès collectif. 

Pour cette année, de nouveaux projets sont en cours de 
réalisation afin de permettre à Forest sur Marque d’être 
encore plus vertueuse en termes de consommation d’énergie, 
poursuivant ainsi notre engagement vers un avenir plus 
durable.

Zone d’activité, où en est-on ?

Vers un avenir plus durable

Centrale photovoltaïque à l’école Georges Brassens

LE CAHIER MUNICIPAL

Les 77 panneaux photovoltaïques ont été posés, fin juin, 
sur le toit de l’école. De type bas-carbone, ils sont de 
marque DualSun, une entreprise française. Ils alimentent en 
autoconsommation les installations électriques de l’école et 
du centre de loisirs, ce qui permet de réduire l’énergie fournie 
par le réseau EDF. La production d’énergie est estimée à 
30 000 kWh par an, soit l’équivalent de la consommation 
de dix habitations. À chaque instant, l’excédent d’énergie 
sera déduit des consommations des autres bâtiments 
communaux tels que la mairie, la salle de sports et la 
médiathèque, grâce à l’autoconsommation collective.

Cette réalisation, financée à hauteur de 49 500€, est 
subventionnée à 50% par le Département dans le cadre du 
dispositif ADVB énergie (Aide départementale aux Villages et 
Bourgs), ainsi qu’à 25% par un fonds de concours MEL énergie, 
avec un complément communal. Cette initiative permet non 
seulement de promouvoir les énergies renouvelables mais 
aussi de réaliser des économies substantielles. En effet, 
l’économie pour le budget municipal est estimée à 9 000€ 

par an, soulignant l’impact économique positif de cette 
installation. Ce projet exemplaire démontre l’engagement 
de la commune en faveur du développement durable et de 
la transition énergétique, tout en contribuant à l’autonomie 
énergétique des infrastructures locales.



 

LE CAHIER MUNICIPAL

Cadre de vie

F Leman
Adjoint Transition Écologique
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Un marché public a été attribué pour revoir le mode de 
chauffage des bâtiments publics. Il comprend plusieurs  
volets :

• Déterminer s’il est pertinent de mettre en réseau 
(micro-réseau de chaleur) l’école-médiathèque, le centre 
de loisirs, la mairie et le futur atelier municipal.

• Déterminer le mode de chauffage le plus pertinent : la 
chaudière au bois ou la géothermie.

• Accompagner la réalisation, le suivi de chantier et le 
suivi de l’installation.

Cette étude est financée à 80 % par le fonds chaleur de 
l’ADEME par le biais de la MEL. Pour toutes recherches 
de financements, la commune est accompagnée dans 
ses démarches de financements par une conseillère en 
énergie partagée de la MEL. 

Les déchets issus des concessions du cimetière sont maintenant triés. 
Les déchets végétaux sont valorisés dans deux composteurs collectifs 
composés de trois bacs. Les usagers sont invités à séparer les végétaux 
des pots de fleurs pour les mettre dans le bac adéquat. Les pots ou 
céramiques en bon état peuvent être déposés sur l’étagère à dons. Les 
autres déchets non valorisables, plastiques, mousses, etc… vont à la 
poubelle classique.
Les habitants qui le souhaitent peuvent venir déposer leurs déchets 
végétaux ménagers dans les composteurs du cimetière. Pour cela 
ils doivent s’inscrire préalablement en mairie (les déchets d’origine 
animale, viande, poissons, fromage…sont à éviter pour ne pas attirer 
les rongeurs). La MEL leur fournira un seau pour stocker les végétaux. 
Cet apport de matière organique est nécessaire pour le bon équilibre 
des composteurs qui nécessitent de la matière verte (épluchures de 
légumes…) et de la matière sèche (plante du cimetière). La gestion 
des composteurs collectifs est assurée par nos agents municipaux qui 
recevront une formation spécifique par les services de la MEL. 

Le bâtiment de l’Amicale Laïque de Forest-sur-Marque, rue 
de Moscou, a une riche histoire. Il était devenu à partir des 
années 1950, le cœur des événements culturels et sociaux 
du village, hébergeant des spectacles, des réunions et 
des ateliers (tir, couture, ping-pong…). Les conditions de 
sécurité n’étant plus assurées, le bâtiment a été racheté 
par la commune en 2014. 

Aujourd’hui, la commune entreprend un nouveau projet 
ambitieux : la construction d’un atelier municipal et d’une 
salle des associations. Ce nouvel espace, dont les travaux ont 
débuté récemment, vise à répondre aux besoins croissants 
de la communauté, offrant des infrastructures modernes 
pour soutenir les activités municipales et associatives, tout 
en renforçant les liens sociaux et culturels de Forest-sur-
Marque.

En plus de ces nouvelles installations, la municipalité a 
prévu la mise à disposition de places de parking pour les 
riverains. Par ailleurs, ce projet ouvrira un nouvel accès 
à l’école, améliorant ainsi la sécurité et la fluidité des 
déplacements des élèves et des parents. Ce projet global 
témoigne de l’engagement de la commune à moderniser 
ses équipements tout en répondant aux besoins de ses 
habitants.

• Le coût des travaux de 774 414 €HT est financé par :

• Le Département du Nord (dispositif Aide 

départementale aux Villages et Bourgs) : 300 000€ ou 39%  

• La Préfecture du Nord (Dotation d’équipement des 
territoires ruraux (DETR) : 166 047,84€ (soit 21%)

• La commune de Forest sur Marque

• Une demande de fonds de concours MEL complétera le 
financement dans le cadre de la rénovation énergétique.

La gestion des déchets au cimetière 

Chauffage des bâtiments municipaux

 Atelier et friche de l’Amicale Laïque 

Vous le connaissez sûrement !
Stéphane Gigalkin parcourt le village 
depuis 23 ans à la poursuite d'une diversité 
de missions au service du village. Merci à 
lui pour son sens du service public, son sens 
du lien social, et son sens du travail achevé. 
Je salue un véritable partenaire sur qui j'ai 
pu compter pour l'organisation de tous ces 
événements et actions pour la commune 
durant ces 10 dernières années.
Merci et bonne retraite !

Au revoir Stéphane !



 

Les sports

B Pronier 
Conseiller délégué au sport  

et à la vie économique
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La saison se termine encore une fois avec des succès qui 
portent notre club à haut niveau. 

Jérôme VANDEKERKHOVE instructeur au club a décroché 
le 5eme dan en ceinture noire, Jules LOBEZ Forestois  
formé au club depuis l’âge de 6 ans a obtenu la ceinture 
noire 1er dan, ainsi que Patrick GOREZ, voisin de Sailly, 
pratiquant à Forest depuis de nombreuses années. Bravo à 
eux et à leur coach, Fabrice DEJAS, dont les enseignements 
portent haut la réputation du Forest karaté club.

Le week-end du 16 juin avait lieu la première étape du Run 
Archery Tour à Vieux-Condé qui correspond au championnat 
de France de Run Archery.

Le club de Forest-sur-Marque s’est distingué par ses résultats 
pour sa première apparition en compétition.

En effet Daphné SUSKI a atteint la 2ème place de la course 
sprint (3x400m) ainsi que de la course 4K (4x1km). Elle 
se tient donc à la 2ème place du classement provisoire du 
Championnat de France avant le déplacement à Balma 
(Toulouse) dans 3 semaines.

Karaté club Run Archery

Installation de la Vidéoprotection à Forest-sur-
Marque. Un projet collaboratif au service de la 
sécurité
Après plus d'un an d'étude, de concertation avec les 
habitants, et de sondage, notre projet d'installation 
de vidéoprotection dans notre village a été approuvé 
par la préfecture du Nord. Ce projet, qui vise à 
renforcer la sécurité et à prévenir les incivilités, se 
concrétisera avec l'installation de 7 caméras de 
surveillance.
Pour mener à bien cette initiative, nous avons choisi 
de passer par la centrale d'achat de la Métropole 
Européenne de Lille (MEL) et donc confié cette 

prestation à la société Eiffage. Ce choix garantit une 
gestion efficace et professionnelle de l'ensemble du 
projet.
Nous avons fait des demandes de subventions auprès 
de la MEL, de la préfecture et de la région pour 
financer cette installation.  Ainsi, nous pourrions 
couvrir jusqu'à 80 % des coûts totaux du projet, 
estimés à 96,999.36 euros TTC. Et la contribution de 
notre commune serait limitée à 20 % du montant 
global, soit environ 19,399.87 euros TTC.
Nous vous tiendrons informés de l'avancement du 
projet et des étapes clés de l'installation des caméras.

Jour de fête avec enfants et parents pour la remise des 
grades et ceintures par les formateurs et professeurs du 
judo club. 

Encore une saison très active grâce à eux et à l’équipe de 
Philippe DELBART qui s’investit beaucoup pour les jeunes. 
Merci à tous.

Judo club

Commission “SÉCUrITÉ”



Afin de sécuriser celles et ceux qui ont adopté le vélo lors 
de leurs déplacements , la ville de forest sur marque a 
déployé rue de tressin , le chaucidou.
• Un chaucidou, ou  chaussée à voie centrale banalisée,  est un type de 
chaussée qui consiste en une voie centrale unique à double sens pour les 
véhicules motorisés, encadrée par deux voies cyclables.

Il permet de créer un espace dédié aux cyclistes qui sont ainsi moins exposés 
aux risques d’accident avec les véhicules motorisés.
Les avantages sont :
• Amélioration de la sécurité des cyclistes,
• réduction de la vitesse des véhicules motorisés,
• Confort accru des riverains,
• Dispositif simple et peu coûteux  
contribuant a rendre les villes plus  
sûres et plus agréables à vivre.

AMÉNAGER POUR PARTAGER

JP Simoen 
Conseiller délégué  

à la sécurité

 

LE CAHIER MUNICIPAL
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La commission s’est réunie le mercredi 19 
juin dernier. Voici les sujets abordés dans 
les grandes lignes.

1) Thèmes des prochains cahiers de l’Inforest 
Les thèmes passés incluent les commerces, la vie associative, 
l’écologie, la sécurité, et la culture.

Les thèmes proposés pour l’an prochain sont : 

Octobre 2024 : transition écologique

Janvier 2025 : l’histoire de Forest (les écoles, les endives, 
les censes c-a-d les fermes, …)

Avril 2025 : la Marque, son histoire, son entretien, ses 
abords…

Juillet 2025 :  proposition d’un cahier rédigé par le Conseil 
Municipal des Jeunes

2) Projet de Gazette 
Un membre de l’asso participative a présenté une gazette 
numérique pour partager des infos locales.

La gazette sera envoyée par email et pourra être 
imprimée si nécessaire.

Un premier numéro va être expérimenté  à la rentrée de 
septembre

3) Budget Participatif 
De nombreuses communes mettent en place des 
budgets participatifs. Le principe général  est de proposer 
un budget pour financer des projets d’investissement 
soumis par des habitants.

Un groupe de travail a été créé pour définir les modalités 
de fonctionnement de ce budget participatif. 

4) Aire de jeux
Un membre de l’asso participative a présenté une 
synthèse des résultats du questionnaire de début d’année 

(le détail des résultats a été transmis aux habitants qui 
en ont fait la demande).

La municipalité confirme sa volonté d’avancer sur le 
projet. 

Un budget de 100 k€ est prévu en 2024 pour une aire 
de jeux.

Un groupe de travail sera formé avec des élus et des 
habitants dès la rentrée de septembre pour continuer 
d’avancer

L’étude de l’AREP (cabinet d’urbanisme) aidera à choisir 
l’emplacement. 

Prochaine étape à définir et à communiquer.

5) Café citoyen
En septembre, un café citoyen sur les soins palliatifs sera 
organisé.

6) Consultation des habitants 
sur le projet de ZAC 

Un collectif d’habitants a interpellé l’association 
participative en exprimant leur volonté de consulter 
les habitants de la commune sur le projet d’extension 
de la Zone d’activité, rue de Tressin. L’association a 
rappelé son objet :  aider les habitants à s’exprimer et 
à s’informer sur la vie et l’avenir de la commune. Les 
étapes d’information déjà réalisées sur le projet ont 
été rappelées. Elle constate qu’il y a des questions et 
des inquiétudes sur l’impact du projet, surtout sur la 
circulation. L’association propose de débattre et de poser 
des questions. 
En conclusion de séquence, un plan d’actions est prévu 
pour collecter des infos et consulter les habitants avec 
l’aide d’experts de l’aménagement du territoire (AREP et 
CAUE).

Jean-Christophe Guérin,  
adjoint à la démocratie participative

Commission “Démocratie participative”



Vie associative et culturelle
Merci pour cette belle fête de la 
musique !
Je tenais à adresser mes remerciements aux 
services municipaux, aux élus et aux bénévoles de 
Forest Animations et de l’Amicale Laïque de Forest, 
et à notre boulanger, Louis Cornile, pour leur 
engagement et leur participation à la 3e édition de la 
fête de la musique.
Forestoises et Forestois venus nombreux, en famille 
avec des amis... votre présence participe de la fête 
et du plaisir de nous retrouver, animés par ce plaisir 
simple et universel que nous offre la musique !
Merci aussi pour la fête du village pour sa 3e édition 
sous ce format sous chapiteau sur la place de l’église. 
Elle s’est tenue, comme les années précédentes, le 
week-end précédant les grandes vacances. Après une 

première édition avec une après-midi jeux en bois 
et une soirée karaoké “live”... après une deuxième 
édition “mariage en basket”, dans la tradition des 
mariages à sabots de la commune, l’équipe de 
Forest Animations a imaginé cette année “les Zeuz 
Olympiques”. Une après-midi ludique et familiale, 
en parade malgré la pluie, puis une soirée dansante, 
alimentée par la boulangerie Cornile et arrosée par 
l’Amicale Laïque.
Je veux également remercier le voisinage pour sa 
compréhension. Je pense que ces moments festifs 
familiaux, l’un autour de la musique, l’autre des jeux 
d’équipes, nous font vraiment du bien et contribuent 
au bien vivre ensemble, qui est au cœur de nos 
engagements respectifs.
Avec Forest animations, nous vous donnons rendez-
vous l’année prochaine pour ces 2 moments festifs de 
notre village. 

Cette année, deux parcours (25 et 45 kms) au 
départ de la salle des Bonniers, vous permettront 
de découvrir, après un passage sur les pavés, à 
vélo et en tenue « vintage », les vestiaires et les 
douches du vélodrome de Roubaix, ainsi que le 
musée du Paris-Roubaix. Un « ravitaillement » 
vous y sera proposé avant le retour sur Forest-
sur-Marque, où vous attendrons, dans une 
ambiance musicale, des animations variées pour 
toutes et tous :

• Grand huit (vélos excentriques)
• Parcours de BMX (vélos et draisiennes) pour 
petits et ados
• Le Critérium des As et son concours de 
Home Trainer (ambiance garantie)

Une restauration (sur réservation) et une 
buvette ne vous laisseront pas sans ressources, 
avant d’aller admirer dans la salle des sports les 
expositions de vélos (très) anciens de l’association 
et les maquettes cyclistes de Didier Baelde. 

Vous pourrez également faire dédicacer par 
Christian Tell, Thomas Godet et Francis Taquet 
leurs derniers ouvrages sur le cyclisme.
« Les Mains dans le Guidon » vous accueilleront 
pour parler mécanique, réglages et « petites 
astuces » pour bien rouler.
Vous participerez au concours de la plus belle 
tenue et monture « Vintage » et pourrez gagner 
de nombreux lots à la tombola.
Venez en famille !

INSCRIPTION À LA CH'TI VÉLO RÉTRO 2024 DU 
DIMANCHE 22 SEPTEMBRE
Forest sur Marque, point de départ et d’arrivée 
des Rando Vélo Vintage ouvertes à tous.
2 parcours (25 et 45kms) passeront par les pavés 
de Paris-Roubaix (évitables) départs : 9h et 9h30
Le ravitaillement aura lieu au vélodrome de 
Roubaix.
 

Visite des douches et du musée de Paris Roubaix.
Animations et expositions sur place.
Ravitaillement à l'arrivée. Restauration et buvette 
assurée par Forest Animation, sur réservation 
avec l’inscription
Vous avez un ancien vélo (avant 2000). Rejoignez 
l’équipe de Forest.

Formulaire de contact disponible en mairie ou 
suivant le QR code ci-joint

Inscription Via :  
https://www.vtt-hautsdefrance.fr/billetterie-en-
ligne/billetterie-en-ligne/chti-velo-retro-2024

La réussite de l’édition 2023 en collaboration avec l’Association Hauts de France terre de vélos
a motivé notre village, avec les participations et soutiens de Forest Animations et de l’Amicale Laïque, à renouveler  
cette journée de fête familiale autour du vélo qui attire de nombreux participants(es) de la Région et de la France entière.

Vous pouvez prêter un 
vélo vintage ? Contactez-
nous ou proposez-le à un 
ami, un voisin cycliste. 
Merci à vous.

 

Dimanche 22 septembre 
Journée du patrimoine et 2nde Ch’ti Vélo Rétro à Forest !

JC Guérin
Adjoint à la vie  
associative et culturelle
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JUILLET
Dim 28/07  
Pétanque

AOUT
Sam 31/08  
Permanence braderie 

SEPTEMBRE
Dim 08/09  
Braderie de Forest

Sam 14/09  
Café citoyen

Dim 22/09  
Cht’i vélo tour

OCTOBRE
4/10 au 12/10  
Semaine “Forest en scène"

Sam 05/10  
Concert de Fasilaforest

Dim 06/10  
Repas des aînés

Sam 12/10  
Café citoyen 
Allumoirs (Amicale Laïque)

INFOS PRATIQUES

Vous voulez vous dégourdir les neurones ?
NOUVEAU À FOREST : CERVEAUX EN JEUX  
1h30 d’activités ludiques pour stimuler votre esprit, dans une 
ambiance conviviale  (nous n’oublierons ni le café, ni les petits 
biscuits).

Au programme : jeux de mémoire, de logique, jeux de mots et 
de réflexion.

Quand ? un jeudi par mois en début d’après midi                    

Qui ? tout le monde, petits et grands, juniors et seniors.

Où ? au centre de loisirs de Forest

Combien ça coûte ?  Participation de 5,00€  pour 3 séances.

Ça commence le 19 septembre 2024 à 14h. On vous attend. 

Inscriptions en mairie à partir du 2 septembre 2024.

Date des séances : 

19 septembre 2024

17 octobre 2024

14 novembre 2024

12 décembre 2024

Le club détente
Celui-ci reprend le jeudi 5 septembre 2024, après-midi détente pour 
tous, belote, tarot, scrabble et pour de nouveaux jeux de société et 
découvrir les classiques.

Quel que soit votre âge, vous êtes les bienvenus pour ce temps convivial 
(participation 2€ par séance ). Petits gâteaux, café et boissons.

Rendez-vous tous les jeudis au Centre de Loisirs de 14h à 17h ( pendant 
les petites vacances scolaires cela se passera dans la cantine de l’école 
Georges Brassens ).

A partir de septembre le CCAS met en place une 
permanence  qui aura lieu le 1er et 3ème samedi 
de chaque mois de 10h à 12h .

 CCAS  (CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE)    
 Ouverture d’un atelier mémoire

Toujours dans les nouveautés

Plan Canicule
L’été, pour affronter la chaleur et rester en contact,  pensez à vous inscrire 
auprès du Centre communal d’Action Sociale (CCAS ) qui tient un registre 
des personnes de plus de 65 ans et/ou en situation de handicap souhaitant 
être soutenues. Vous bénéficiez ainsi de conseils et contacts réguliers. Un 
formulaire d’inscription est à votre disposition en mairie.

Le bus Bleu 
Le bus “France Service” du pays Lillois vous 
accueille à Forest le jeudi 25 juillet 2024 sur 
le Parking de la salle des sports.

Horaires de 9h30 à 16h avec une coupure 
de 12h30 à 13h30 .

Une prise de rendez-vous est fortement 
conseillée. 

Tél : +33(0)59 73 69 30. Courriel : payslillois.
franceservices@lenord.fr

M-A Scalbert 
Adjointe chargée du CCAS  

et Logement 
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L’école Brassens en fête 
« Tous humains, main dans la main, pour aller plus loin, créer des liens… » Chanson créée par les CM.
Lundi 10 juin 2024, 11 h 54. Fin des ateliers. Léonard, 3 ans et demi, regard interrogatif sous sa chevelure bouclée, 
prend sa place au coin regroupement, entouré de ses camarades. « Maîtresse, on n’a pas fait danse…»

A VOUS LA PAROLE

Toutes les infos sur le site : brassensforest.etab.ac-lille.fr
Tél : 03.20.41.14.66  /  Mail : forest.ecole@wanadoo.fr 
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Comme bien d’autres, le petit bonhomme aurait bien 
voulu prolonger sa première fête d’école du 7 juin. Ce 
moment si particulier où, sous l’œil attentionné des 
parents, de papi et mamie aussi, on monte fièrement 
sur les planches avec son costume de scène. 

Sur les pavés pour être précis. Un ballet brésilien des TPS/
PS. Une démonstration haute en couleurs et en rythmes de 
leurs compétences acquises au cours de l’année : évoluer 
et se situer dans l’espace et le temps, affiner son habileté 
motrice, maîtriser de nouveaux équilibres, sauter, courir, 
manipuler et jouer de maracas faites maison, guider un 
foulard, prolongement de son corps, organiser des rondes 
avec ses partenaires…Sourires jusqu’aux oreilles, mimiques 
expressives.  La classe quoi !

Retour ensuite sur le podium pour les MS/GS. Auréolés 
de splendides masques de lions et gazelles, les élèves ont 
entonné des chants d’amour et d’Afrique. Un continent mis 
à l’honneur autour d’un projet de classe mené tout au long 
de l’année par la découverte du monde, d’autres cultures. A 
noter aussi, que, la veille de la fête, ces mêmes élèves avaient 
réservé la primeur de leur prestation à quelques résidents 
de l’EHPAD « Les bords de la Marque » avec lesquels des 
liens solides se sont tissés au fil de leurs rencontres. 

A l’entracte, les membres de l’APE et les parents mobilisés 
s’affairent autour des appareils à croque-monsieur et 
proposent une petite restauration aux convives.

Puis vint le temps des représentations des classes 
élémentaires. L’heure, tant attendue, de la restitution des 
trois projets pédagogiques orchestrés conjointement avec 
Audrey Delaine, musicienne-intervenante rattachée à 
l’école de musique La Cantoria de Hem. Audrey qui nous 
accompagne depuis trois ans déjà et à qui nous souhaitons 
le meilleur dans son nouveau projet professionnel.

Des chants et danses autour de percussions corporelles 
pour les CP/CE1. Les CE1/CE2, quant à eux, sont passés par 
toutes les « couleurs des émotions ». Chanson créée tout 
spécialement pour l’occasion. Les CM ont fredonné des 
chants engageants et engagés sur des thématiques fortes de 
sens comme le harcèlement, le respect de l’environnement, 
et la différence.

S’ensuivit les jours suivants, le dernier démontage du podium 
de la fête d’école pour Stéphane. La pièce maîtresse, avec 
André bien sûr, sur l’échiquier de la commune. Naturaliste 
émérite à ses heures perdues, jeune retraité, il pourra 
désormais se consacrer à plein temps à ses passions, ses 
batraciens, reptiles, mammifères de tous poils et autres 
volatiles. Un grand merci à lui, pour toutes ces années 
passées à nos côtés, au service de l’école et de nos élèves.

Et enfin un énorme MERCI à vous toutes et tous (vous vous 
reconnaîtrez), qui avez permis par votre implication, votre 
présence, vos encouragements que la fête d’école des 
élèves de Brassens fut une véritable réussite. Nous vous 
souhaitons d’agréables vacances !



ENSEMBLE VOCAL FASILAFOREST

Les news de La Grande Échelle !
2014-2024 : 10 ans déjà que tout a commencé par une 
magnifique exposition sur le Monde des pompiers...
La petite association La Grande Echelle est devenue  
grande ! Reconnue d’intérêt général, elle est également 
partenaire du CHRU de Lille - Hôpital Jeanne de Flandre.

Les bénévoles de La Grande Echelle mettent en place de 
nombreuses actions pour l’amélioration du quotidien des 
enfants greffés ou en attente de greffe. 

L’association a notamment initié et coordonné récemment 
2 gros chantiers :  rénovation de la salle d’attente des 
consultations pédiatriques et du service NEMH de l’Hôpital 
Jeanne de Flandres, ou encore financé une fenêtre virtuelle 
ou une cabane de lecture.

La Grande Echelle oeuvre également à la promotion du don 
d’organe et l’information sur la greffe... Elle accompagne 

actuellement la commune d’Anstaing à devenir “Village 
Ambassadeur du Don d’Organes” (VADO). 

Envie de mettre en place une action / un projet / un café-
débat sur le sujet ? Envie de vous investir ? Envie de faire de 
Forest/Marque un VADO ? 

Contactez-nous !
Association La Grande Echelle
lagrandeechelle@sfr.fr
Elodie LESCRENIER
06 84 14 98 99
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Nouvelle cheffe de chœur ! Vous avez pu constater 
ses talents lors de notre dernier concert : nouveau 
répertoire concocté par Louise, quelle artiste !
Musicienne toujours en quête de nouveautés.

C’est toujours un  vrai plaisir de la suivre dans ses projets 
passionnants.

Cette année  ce sera....de nouvelles découvertes vocales , 
toujours enrichie d’amitié et d’échanges, notre reprise se fera 
le MARDI 10 SEPTEMBRE à partir de 18 h 45 pour avoir le 
temps de d’échanger après ce long moment de pause vocale,

Fasilaforest est une chorale solidaire qui n’hésite pas à 
organiser un concert au profit des causes locales et tellement 
importantes !

Répétition : tous les mardis sauf vacances scolaires, de 19h 
à 21h 

En prévision :

• Un bal folk le SAMEDI 5 OCTOBRE 2024 dès 19 h 30 pour 
faire danser vos petits pieds avec le groupe L O L, petite 
restauration

• 3eme week end de décembre concert choral et musical

Thérèse Nosclain

L’actu des voyages de Marque
Le groupe des « Voyages de Marque » pense 
déjà aux voyages de 2025 qui auront pour 
point d’orgue le JAPON en mai 2025. Vous 
avez toujours rêvé de connaitre ce pays 
envoutant ou vous avez toujours été fasciné 
par la culture Japonaise ! 
C’est le moment, les inscriptions sont 
ouvertes, déjà plus de 60 inscrits. Et n’oubliez 
pas la prise en charge se fait de Forest par 
un transfert en car vers l’aéroport de Paris. 
Rien à penser, tout est organisé en pension 
complète pour 9 nuits sur place.

D’autres propositions 2025 suivront avec les 
lacs du nord de l’Italie et Venise (juin) et enfin 
l’Andalousie en septembre 2025
Vous souhaitez être informé, sans 
engagement, des programmes et des 
réunions de présentation, il suffit d’en faire 
la demande à regis@voyagesdemarque.org  
ou au 07 88 33 72 42.

  Concernant l’agenda 2024
• Circuit au Mexique nov-dec 2024
• Séjour à Boa Vista (Cap Vert) en février 2025

Circuit Japon9 nuits sur placeHôtels 3*

Mai 2025

Au départ de l'aéroport PARIS CHARLES DE GAULLETransfert au départ de Bailleul et Forest sur Marque inclusFormule pension complète Guide interprète francophoneAssurances inclusesNombreuses visites au programme

À partir de 3 549€/personne**base 40 participants 

© CAP 5 Voyages - 2024  - Tous droits réservés.

INSCRIPTION 2025

*Ce tarif comprend : logement en chambre double, le transport en autocar depuis vos villes de départ, le

transport aérien, l’ assurance multirisque (annulation, bagages, assistance et rapatriement avec extension

COVID), la formule pension complète, les visites programmées, le guide interprète francophone, les droits

d’entrées des sites.Ce tarif ne comprend pas : Les excursions facultatives, le supplément chambre individuelle (+475€), les

pourboires aux guides et chauffeurs,  les boissons, les hausses carburants éventuelles, les suppléments

bases de participants.

Inscriptions et informationsauprès de M. Régis BOUDET au07.88.33.72.42



A VOUS LA PAROLE

Quitter son école primaire pour le collège, 
une grande aventure !
L’année se termine et pour 14 élèves de l’école Sainte Marie, c’est une page de l’enfance qui se tourne. 
Quitter son école primaire, c’est traverser de nombreuses émotions parfois contradictoires : la joie de 
se voir grandir, la fierté de l’émancipation, l’inquiétude et/ou l’excitation face à la nouveauté, un brin 
de tristesse de quitter un lieu de vie et des personnes qui nous sont chères.

A VOUS LA PAROLE
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Le collège de rattachement de l’école Sainte Marie est le 
collège Saint Adrien sur le site d’Ascq.

Le cycle 3 représentant les classes de CM1, CM2 et 6ème, 
les équipes pédagogiques des deux établissements et leur 
dirigeant travaillent ensemble pour permettre aux élèves 
une passation en douceur. Notre professeur d’anglais, Mrs 
Kate n’hésite d’ailleurs pas à participer à certains cours de 
sixième pour coller au plus près des attendus du collège.

Dès le mois d’octobre, il aura fallu réaliser les démarches 
d’inscription, rencontrer le directeur du collège, se 
présenter à lui. 

Au printemps, les portes ouvertes ont accueilli les futurs 
collégiens lors d’un temps dédié : visite des locaux, 
échanges avec des plus grands, découverte des projets à 
venir, rencontre avec les professeurs…

En mai, la réunion d’équipe de cycle 3 relative aux passages 
de classe, se fait avec le directeur du collège : c’est 
l’occasion d’évoquer les profils des élèves, leurs besoins, 
leurs inquiétudes, leurs forces et leurs faiblesses afin qu’ils 
soient pris en charge correctement, dès les premiers jours 
de classe.

Le 20 juin dernier, une matinée d’intégration a été organisée 
pour les élèves afin de permettre d’envisager la rentrée plus 
sereinement et de profiter pleinement des congés d’été. 
Ils ont suivi un cours de français et un cours d’anglais, se 

sont baladés dans le collège et ont profité d’un repas au self 
offert par le collège. 

Lors des 130 ans de l’école, ce 28 juin dernier à 13h30, 
la traditionnelle cérémonie d’envoi des CM2 a eu lieu 
en présence de parents représentants de l’APEL, qui ont 
offert un livre photo souvenir de leurs années d’écolier et 
de Monsieur le Maire, qui a offert des bons d’achats en 
librairie ! Merci ! Gâtés ces petits élèves !

ecolesaintemarieforest.com



Historique
Créé à l’issue du café citoyen exceptionnel du 11 juin 2022 
co organisé par l’équipe municipale et par l’association  
«Conseil participatif forestois» le groupe «Aire de jeux»  
s’est vu enrichi en décembre 2022 des membres du CMJ 
(conseil municipal des jeunes) 
Plusieurs réflexions sur le sujet ont été enregistrées lors des 
réunions. Aussi, afin de pouvoir répondre aux  différentes 
questions enregistrées et aux souhaits des habitants de la 
commune une première enquête sous forme de questionnaire 
a été réalisée du 1 au 29 février 2024.

Synthèse des résultats de l’enquête
Nb : Le projet sera évolutif et la réalisation de celui-ci se 
fera par étapes d’où certaines questions de priorités dans 
les choix
• 134 réponses de Forestois dont 104 de plus 35 ans et 25 
de 25 à 35 ans
• 38 % pensent se rendre à l’aire de loisirs 2 à 3 fois par 
semaine et 42 % au moins une fois.
Dans l’ordre les thèmes de jeux choisis sont :
1) glisser ; 2) grimper ; 3) se balancer ; 4) partager

Les équipements prioritaires attendus
1 Structure multi jeux pour petits
2 Espace multi sport type « Pitch one »

Zone d’implantation
71 % : Ensemble des jeux et structures dans une même 
zone de loisirs avec aire clôturée avec portail pour les plus 
petits  
47 % dans une zone de loisirs proche du terrain de foot et 
de la salle de sports

28 % : Espace de jeux enfants et adolescents dans des aires 
distinctes et pas nécessairement dans la même zone de 
loisirs

Autres aménagements souhaités
98 % Bancs, arbres et arbustes d’ombrage pour apporter 
fraicheur et biodiversité
68 % Table de pique nique
58 % Terrain de pétanque et tables de ping pong
49% Des petites buttes
43% Zones couvertes avec tables pour pique-nique ou 
autre activités

A l’issue du questionnaire 21 personnes ont souhaité 
rejoindre le groupe de travail.
Ces personnes seront invitées par le groupe initial afin de 
préparer l’organisation de ce nouveau groupe et définir les 
membres participant à la commission « aire de loisirs » avec 
les membres du conseil municipal. 
L’intention est de repartir des idées produites pour 
alimenter la suite du projet. Tous les thèmes cités dans 
les réponses y compris des suggestions à court et moyen 
termes, la conception des jeux , les  règles d’utilisation et les 
différentes craintes, etc seront repartagées et feront l’objet 
d’une attention particulière par les membres du groupe de 
travail.
Si vous souhaitez également participer au nouveau groupe 
de travail sur les Aires de Jeux, ou bien recevoir le détail 
complet des réponses du questionnaire, n’hésitez pas à le 
demander par mail à : didier.bouin.db@gmail.com

Didier Bouin, de l’association  “Conseil Participatif Forestois”

L’excellence de Karaté Club 
En cette fin de saison l’association créée en 2003 
par l’initiative de son professeur Dejas Fabrice 
6ème dan, a une nouvelle fois marqué les esprits 
en réussissant 100% lors des examens de grade. 
Jérome Vandekerckhove, instructeur fédéral du 
club, a obtenu le grade de ceinture noire 5ème 
DAN.

Jules Lobez, qui a démarré à 6 ans le karaté au 
club, et Patrick  Gorez, élu à Sailly les Lannoy, ont 
obtenu le grade de ceinture noire 1er DAN.
N’hésitez pas à rejoindre l’association et 
découvrir un art martial qui apporte confiance en 
soi et prône plusieurs valeurs comme le respect, 
l’humilité et le courage.                      

Fabrice Dejas

13Juillet 2024 - INFOREST  I

Dossier “Aire de jeux” point sur l’enquête et suite de la démarche

Que ce soit en tant que maman ou même enfant, 
c’est la première fois que je participe à une 
KERMESSE. Ce mot ne m’était pas inconnu mais 
dans les communes où j’ai pu habiter jamais 
cet évènement n’était organisé. Pour moi c’est 
l’occasion idéale de se rassembler et de célébrer 
la fin de l’année scolaire pour passer un moment 
inoubliable en famille et entre camarades.
C’est sous un magnifique soleil, que s’est tenue 
le samedi 29 juin dans la cour de l’école Georges 
BRASSENS cette kermesse annuelle. 
Armé de son ticket jaune remis la veille par son 
instituteur, ma fille était impatiente de découvrir cet 
évènement avec sa sœur et ses parents. 

Les Sourires et les Rencontres
La première chose qui m'a frappée, c'est la 
convivialité des participants : parents, enfants, 
enseignants, représentants de la municipalité... Une 
équipe qui a travaillé d'arrache-pied pour offrir une 
kermesse pleine de surprises et de divertissements.
Une variété de stands tenus par des bénévoles 

souriants : jeux en bois colorés fabriqués à la main, 
stand de maquillage, pêche aux canards, vélos en 
libre service et j’en oublie… permettait aux petits et 
grands enfants de jouer ensemble.  

Un Moment de Partage et de Convivialité
La kermesse de l'école est avant tout un moment 
de convivialité et de partage. Chacun participe pour 
que cet évènement soit le plus chaleureux possible. 
C’est avec un grand sourire que ma fille m’a tendu 
tel un trophée : le livre offert comme récompense 
de son année scolaire.
Fière d’arborer les tickets bleus gagnés aux stands, 
elle part d’un pas décidé récupérer son lot. 
C’est aussi l’occasion de savourer un croque-
monsieur, ou encore de délicieuses gaufres et 
gâteaux préparés par les parents d’élèves pour ravir 
nos estomacs et prolonger les échanges.  
Ce moment privilégié permet aux familles de se 
rencontrer, aux enfants de s'amuser ensemble 
et à tous de renforcer les liens qui unissent notre 
communauté. C'est une occasion unique de 
découvrir l'esprit d'équipe et la combativité des 

élèves, ainsi que 
l'engagement des 
enseignants et des 
parents bénévoles.

Une Journée Solidaire
La kermesse de l'école est aussi un événement 
solidaire. Les fonds récoltés seront utilisés pour 
financer des projets pédagogiques, des sorties 
scolaires et l'achat de matériel éducatif. La 
participation est donc essentielle pour soutenir 
les initiatives et offrir aux enfants des expériences 
enrichissantes tout au long de l'année.
 Cette première kermesse a été bien plus qu'une 
simple fête de village. Elle a été une véritable 
initiation à la vie communautaire, un moment de 
partage et de découverte. 
Merci à tous pour votre engagement et rendez-
vous l’année prochaine pour de nouveaux 
moments de joie et de partage.     

 Amandine MILLE  

Ma première participation à la kermesse de l’école Brassens



FOREST ANIMATIONS

CAHIER DE LA RÉDACTION

Qu’est-ce qui les pousse à s’engager ?
“Je veux aider les habitantes et habitants mais aussi apprendre 
de nouvelles choses.” Ou encore… “ donner du sens à ma vie en 
aidant les autres” Pour certains retraités, cela leur permet de 
rester actifs et socialement engagés.

Qu’est-ce qui vous a donné envie de devenir bénévole ? 
L’une a été inspirée par ses parents, bénévoles depuis toujours 
et l’autre a été touchée par une expérience personnelle. D’autres 

encore, se sont laissés entrainés par des amis, et ils ne regrettent pas.
Que diriez-vous à quelqu’un pour l’encourager à devenir 
bénévole ? 
Tous s’accordent à dire que le bénévolat enrichit la vie, avec de 
nouvelles rencontres et une grande satisfaction personnelle. 
“Essayez, vous ne le regretterez pas !”
Une chose est sûre: le bénévolat est une aventure humaine 
enrichissante à tout âge.                                                       JC Guérin

Nous avons de la chance dans notre village car beaucoup d’associations 
et donc de bénévoles sont mobilisés pour proposer des activités, 
sportives, culturelles ou, de loisirs, ou encore organiser des événements 
où on se retrouve.
Deux d’entre elles sont particulièrement actives pour ces événements 
conviviaux et souvent festifs : Forest Animations et l’Amicale Laïque.
Peut-être que comme moi, vous ne savez pas bien la différence entre les 
2... je vais tenter de vous éclairer ici, m’étant penchée sur la question 
pour ma culture personnelle.
L’Amicale Laïque a été créée il y a très longtemps. (mais pas dans une 
autre galaxie ;) Car dans le temps, les écoles privées (qu’on appelait 
autrefois écoles libres) avaient chacune un patronage, et les écoles 
publiques (appelées écoles laïques) avaient créé les amicales laïques 
. Les amicales laïques et les patronages avaient pour rôle de pallier à 
certains manques et de proposer des activités conviviales, sportives aux 
enfants des écoles. (cf l’Inforest de janvier 2024 page 19 où tout est bien 
expliqué)
A Forest l’Amicale laïque gérée par des bénévoles propose  par exemple 
la sortie des allumoirs pour les enfants, et aussi beaucoup d’activités 
sportives
Forest animations, (ou comité des fêtes) est une association à but non 
lucratif régie par la loi de 1901, également gérée par des bénévoles Elle 
a été créée en 1990 dans le but de proposer des animations au village, 
c’est à dire de planifier, organiser et mettre en oeuvre des manifestations 
festives et culturelles, ceci en partenariat ou pas avec la municipalité
Par exemple l’association Forest animations a organisé elle-même, la 
braderie de Forest, la chasse aux oeufs à Pâques, les soirées jeux de 

société à la médiathèque, la Lego partie à Noël, et prochainement les 
Zeuz olympiques lors de la fête du village…
En partenariat avec la municipalité Forest animations a organisé la 
semaine de Forest en scène, la fête de la musique, le goûter des anciens, 
la fête au village...
La présidente actuelle de Forest Animations Marie, (présidente depuis 2 
ans) me donne la définition de l’association:
"Créer du lien social par la mise en place de temps forts et de moments 
festifs. Favoriser l’intergénération. Tenir compte des propositions et 
trouver des opportunités pour les valoriser. Faire rayonner le village. Et 
surtout SE FAIRE PLAISIR ! "
Une quarantaine de personnes sont actuellement adhérentes à 
FA (adhésion gratuite) et proposent idées et aides ponctuelles aux 
animations. Le CA  compte 11 personnes + 2 personnes de la mairie (car 
la mairie donne une subvention annuelle à l’asso) 
Parmi les bénévoles de Forest animations, certains sont également 
bénévoles à l’Amicale laïque: Frédéric, Marie Armelle, Sylvie, Annette, 
Claudine. Comme quoi quand on est bénévole on l’est à fond!
A Forest Animations les personnalités différentes se côtoient, certains 
plus farfelus ou plus enthousiastes, d’autres plus carrés, plus structurés. 
Leur but, leurs projets c’est toujours faire plaisir aux Forestois jeunes et 
vieux et on peut saluer leur engagement à tous ! 
N’hésitez pas à rejoindre le groupe d’ailleurs ! Toutes les aides et 
compétences sont bienvenues…
BRAVO à Forest Animations qui donne à notre village ce côté joyeux et 
festif qu’on aime tant  !!

Notre commune compte une vingtaine d’associations actives. On peut estimer que cela représente une cinquantaine 
de personnes qui s’engagent bénévolement pour faire vivre ces asso et leur projet. 

Être bénévole à Forest-sur-Marque
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 ! !Les Zeuz OlympiquesLes Zeuz Olympiques



Manon & Ludovic

Bel été !
On a peut être pas la mer, ni le sable chaud,

mais nous avons la plus belle des
campagnes...

Vous souhaitez y vivre, appelez-nous !

Promis, vous allez nous adorer !

06.08.95.49.27 / 06.70.69.53.63

contact@lacimmobilier.frwww.lacimmobilier.fr


